

# 第1回 たつのこプロジェクト

## 城南中学校

平成27年12月26日



### (1) 目的・ねらい

○城南中学校に「いじめ」が存在しているかを確認し、あるならば解決するためにひとりひとりが何をすべきか考える。「いじめ」を完全になくす。

### (2) 活動報告

○いじめ防止フォーラムと各学級ディスカッション

場所：体育館→各学級

日時：11月27日（金）が市内一斉「たつのこプロジェクト」なのですが、生徒会選挙があったため、26日（木）5校時に行いました。

内容：①生徒会役員でいじめ・いたずら・いやがらせに関するアンケートを作成し、各学級で実施をする。

②生徒会からアンケートの結果を発表し、本校の実態を把握する。各学級の学年委員が本校の抱える問題と、話し合ってもらい課題を伝える。

③課題について各学級で話し合いの時間を持つ。

④一人ひとりの行動宣言を決定する。（各学級の「いじめ・いたずら・いやがらせ」に対するスローガンも同時に決定）

⑤全校集会で、各学年の話し合いの内容と結果を報告する。



### (3) 成果と課題

○各学年の課題にそって話し合いを進めました。1学年では「いじりやスマホトラブル」が多いという課題に基づき、サイバーモビングの映像を見て、意見交換をしたり、「いじめ」をなくすために「自分たちが今すぐできること」を具体的に話し合ったりしました。そして「誰も一人にしない！誰も一人にさせない！みんなの輪を絶対汚させない」という学年スローガンを決定しました。これからの生活で、このスローガンを守ることができるようひとりひとりが気をつけて行動することを誓いました。

2学年では、「いやがらせやいたずらをうけている人が多く、困っている人がたくさんいる」という課題に対して、各クラスで事例を読み、自分だったらどう行動するかを話し合ったり、意見交換をしたりしました。「自分のした行動を、相手の立場になって考える」「一人一人が自分で考え行動し、周りの人に流されないようにする」等の意見が多く出ました。「いじめやいやがらせのない学校にしたい」という願いのもとに、それぞれが思いやりのある行動をとることを目指していきます。

3学年では、アンケート結果をもとに学年の課題や問題点の再確認と、事例をもとに話し合いをしました。冷やかしいいじりがエスカレートしてしまう原因や、そういった状態をなくすためにどのようなことに気をつけるべきかを話し合いました。「いじめといじりの境界線を理解する」「相手の気持ちを考え、困っている人に積極的に声をかける」等の意見が出ました。

○どの学級も学年委員を中心に活発に意見交換をしました。課題として、プロジェクトまでの会議や学級活動の練習が少なく、余裕を持ってできなかったことが挙げられる。来年は、計画的に行えるよう、課題意識を高く持って取り組んでいきたい。

